

DISCOURS DE SEM DAMA DRAMANI PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE A L'OCCASION DE LA CEREMONIE D'INAUGURATION DU SIEGE DE L'ASSEMBLEE NATIONALE

- JEUDI 14 JUIN 2018 -



Excellence, Monsieur le Président de la République,

Monsieur le Premier Ministre,

Madame et Messieurs les Présidents des Institutions de la République,

Messieurs les anciens Premiers Ministres et anciens Présidents de l'Assemblée nationale,

Mesdames et Messieurs les Ministres,

Mesdames et Messieurs les Députés à l'Assemblée nationale et chers collèques,

Excellence Monsieur l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine,

Excellence Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs, Consuls et Représentants des Organisations Internationales.

Madame la Directrice de l'Entreprise JIANG SU NAN TONG

Autorités administratives, militaires, religieuses et traditionnelles en vos différents grades,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs.

Un nouveau jour s'est levé sur l'Assemblée Nationale togolaise. Un jour de renaissance et de réaffirmation de son image de vitrine de la démocratie, 57 ans après l'élection des députés de la première législature le 9 avril 1961.

Excellence, Monsieur le Président de la République,

Tout en rendant grâce à Dieu, architecte de toute œuvre humaine, c'est à votre Excellence que l'honneur m'échoit de rendre un hommage bien mérité, vous qui avez œuvré pour aboutir à cette évolution nécessaire, vivement attendue depuis des décennies, par l'Institution parlementaire et le élus du peuple.

Avant de faire un rappel historique qui permet de planter le décor de l'évènement qui nous rassemble sur ce site, permettez-moi d'abord, au nom de mes collègues députés et en mon nom personnel, de vous souhaiter une chaleureuse bienvenue et de vous remercier en particulier pour avoir accepté, malgré votre calendrier très chargé, de présider, personnellement, la cérémonie d'inauguration de cet ouvrage, magnifique et majestueux, un des plus beaux fleurons de la diplomatie togolaise, conduite avec pragmatisme, efficacité et succès par votre Excellence.

Je voudrais également adresser nos sentiments de gratitude à nos distingués invités, tout protocole respecté, qui ont bien voulu sacrifier une partie de leur temps précieux, pour honorer notre invitation, afin de partager la joie, la satisfaction et la fierté qui animent les élus du peuple en ce jour mémorable.

Excellence, Monsieur le Président de la République,

Il me parait opportun de rappeler, ici, que le 6 avril 2003, s'adressant au père de la nation, le Général Gnassingbé EYDEMA, à l'occasion de la pose de la première pierre de l'actuel Palais de la Présidence, vous avez déclaré, permettez-moi de vous citer :

« La République s'incarne dans les hommes investis par le suffrage populaire et les édifices dans lesquels s'exerce l'autorité publique, sont des symboles sacrés », fin de citation.

Cette déclaration s'est révélée comme un heureux présage du destin. Vous-même investi par le suffrage du peuple togolais pour incarner la République, vous êtes appelé, aujourd'hui 14 Juin 2018, presque au même endroit, à consacrer un bel édifice qui devient, selon votre expression, le symbole sacré de la Représentation nationale.

Il faut donc savoir lire dans ce concours de circonstances pour comprendre qu'il y a des signes de votre glorieux parcours qui ne trompent pas et qui montrent que votre destin est appelé à s'accomplir pleinement et entièrement, selon la volonté du Créateur et non selon le bon vouloir des hommes.

On y trouve les fondements de votre engagement patriotique au service de la nation, la source de vos motivations, de vos inspirations et bien entendu, de l'accompagnement spirituel qui vous permet d'assumer avec courage et clairvoyance les charges liées à vos hautes fonctions à la tête de l'Etat.

Excellence, Monsieur le Président de la République,

Mes collègues députés et moi-même saisissons l'occasion de ce jour où vous honorez l'Assemblée nationale à laquelle vous avez appartenu, pour saluer le sens élevé de l'Etat qui vous habite et les sacrifices que vous ne cessez de consentir année après année, pour promouvoir le développement économique, le renforcement de l'Etat de droit, la consolidation de la démocratie, de la paix sociale et de la concorde nationale.

La construction du nouveau siège de l'Assemblée nationale est une parfaite illustration de votre attachement au rang du parlement dans le schéma institutionnel de l'Etat ainsi qu'à son rôle dans la gouvernance démocratique.

Veuillez accepter l'expression de notre profonde admiration pour avoir visité à plusieurs reprises le chantier pour constater l'état d'avancement des travaux ainsi que pour avoir accepté d'autoriser le financement de la contrepartie togolaise du projet à hauteur de 5.224.018.000 F CFA.

Excellence, Monsieur le Président de la République, Mesdames et Messieurs,

La réalisation de cet édifice majestueux qui se dresse devant vous, est l'aboutissement d'un long processus initié par le Père de la nation, le Général Gnassingbé EYADEMA, au cours de la 3ème Législature. Mis en veilleuse entre temps, le projet n'a pas été abandonné grâce à la volonté politique des dirigeants de la République populaire de Chine et de la République togolaise. Aussi, me parait-il important de rappeler le contexte dans lequel le chantier a été finalement ouvert le 20 juillet 2016.

En effet, à l'occasion de l'un de vos entretiens avec l'Ambassadeur de la République populaire de chine au Togo, une simple phrase diplomatique empreinte d'engagement et de détermination, adressée à votre interlocuteur, a suffi pour faire ressortir le dossier qui, depuis des années, dormait dans un tiroir quelque part entre Lomé et Pékin.

Le message transmis ce jour-là au diplomate chinois a provoqué une réaction rapide des dirigeants de son pays. Le résultat, c'est ce dont nous nous réjouissons aujourd'hui.

C'est pourquoi, Excellence Monsieur le Président de la République, au moment où, dans quelques instants, vous allez procéder à la coupure du ruban symbolique de cet édifice tant attendu, il est juste et bon de rendre hommage à votre ténacité et à votre sens des responsabilités dans la gestion et la réalisation du projet.

Les actions mises en œuvre pour y aboutir s'inscrivent dans votre engagement à porter le Togo vers une croissance économique et social durable. Dans cette perspective, le pays est au travail jour après jour.

Il se développe à un rythme soutenu et se positionne désormais sur l'orbite de l'émergence grâce aux réformes structurelles successives opérées par le Gouvernement, sous votre haute direction.

Pour la représentation nationale, il n'y a pas meilleure occasion que celle-ci pour saluer ces nombreuses actions et initiatives du Gouvernement qui concourent au bien-être et à l'épanouissement harmonieux du peuple togolais, bien sûr avec l'aide des partenaires au développement, dont la République Populaire de chine.

Mesdames et Messieurs,

C'est le moment de me tourner vers Son Excellence Monsieur l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine, pour adresser à travers lui, les sincères remerciements du peuple togolais et de ses dirigeants au peuple et aux autorités de ce grand et beau pays ami.

Je voudrais, en particulier, exprimer notre profonde reconnaissance et notre sincère gratitude à Son Excellence Monsieur XI JINPING, Président de la République populaire de Chine qui a su partager avec votre Excellence, le souci commun de raffermir et de diversifier les relations d'amitié et de coopération exemplaires, harmonieusement établies entre nos deux pays depuis le 22 septembre 1971.

Nous souhaitons des deux côtés la consolidation et la pérennité de ces relations bilatérales exemplaires qui se distinguent par la fidélité dans l'amitié, se traduisent par un soutien réciproque dans les relations internationales et se concrétisent par la réalisation de nombreuses infrastructures de développement au profit de notre pays.

Distingués invités, Mesdames et Messieurs,

Je tiens ici à exprimer mes remerciements et mes compliments amicaux à Son Excellence Monsieur LIU YUXI, Ambassadeur de Chine, pour le rôle efficace qu'il a joué dans la réalisation du projet de construction du nouveau siège de l'Assemblée nationale. Excellence, Monsieur l'Ambassadeur, merci pour votre accompagnement et votre implication personnelle pour la bonne exécution des travaux.

Excellence, Monsieur le Président de la République, Mesdames et Messieurs,

Comme vous pouvez l'imaginer, la présente cérémonie revêt un caractère bien particulier pour nous, les députés de la 5ème Législature.

Elle a lieu au cours de notre mandat et se situe dans les évolutions utiles et nécessaires tant souhaitées aussi bien par nous les députés en fonction que par nos prédécesseurs.

Ce nouveau siège offre au parlement un cadre de travail spacieux et moderne, avec des équipements de pointe, dans le domaine du numérique et de l'électronique, en parfaite adéquation avec le travail parlementaire.

Il est l'occasion d'un nouveau départ pour les élus du peuple pour jouer leur partition dans la dynamique de la construction nationale qui implique un travail parlementaire responsable, un engagement patriotique et citoyen, débarrassé des considérations politiciennes et partisanes, pour la

sauvegarde des acquis de nos progrès et la consolidation de l'unité de notre pays, dans la paix et la concorde nationale.

Au plan du travail parlementaire, il nous faut d'une part, privilégier davantage l'efficacité, la célérité, la sérénité, la qualité, la rigueur, l'intérêt général dans les débats et délibérations, et d'autre part, intégrer dans nos comportements, nos réflexions et nos actions de tous les jours le souci de contribuer véritablement au développement économique et social de notre cher pays, le TOGO.

Avant de clore mes propos, je tiens à exprimer mes sincères remerciements à tous les ingénieurs, ouvriers, chinois et togolais, ainsi qu'à tous les acteurs anonymes qui ont fait preuve d'esprit de sacrifice et de professionnalisme pour sortir de terre cet édifice magnifique et imposant, symbole de la démocratie dans notre pays.

Je n'oublie pas de remercier tous les ministères techniques qui, depuis plus d'une décennie, se sont investis pour donner forme et corps à ce projet d'intérêt national.

Excellence, Monsieur le Président de la République, Mesdames, Messieurs,

Chaque pont, chaque route, chaque hôpital, chaque école, chaque forage, chaque hangar de marché, chaque édifice public ou privé construits à n'importe quel point du territoire national est un pas de plus vers la modernité, vers l'émergence du Togo.

Ce pas porteur d'espoir pour les générations futures, ne peut se faire que dans l'unité et dans la cohésion. Nous, représentants de la nation, invitons toutes les composantes de notre pays, quels que soient les obstacles, quelles que soient les circonstances, à construire ensemble, dans un élan patriotique, des ponts vers un meilleur avenir pour notre pays.

C'est les sens de l'appel lancé à tous par « Terre de nos aïeux », notre hymne national : Togolais viens, bâtissons la cité. »

Vive la coopération sino-togolaise!

Je vous remercie de votre aimable attention.